
本报讯（记者 徐楠
吴培民）为进一步推动

“辽源袜业”品牌建设人
才储备、广泛吸纳人才创
业就业，10月 25日，由省
工信厅和我市共同举办的
吉林省“双创周”东北袜
业园系列活动之一“大学
生创业+人才”座谈会在
东北袜业园技师学院召
开。

活动现场，与会人员
以“推动袜业大学生创
业、构建人才园区”为主
题展开座谈交流，东北袜

业人力资源部相关负责人
介绍了园区大学生创业情
况、创业就业政策、现有
高端人才缺口问题及“人
才园区”构想；省内相关
高校和职业院校“双创”
工作相关负责人介绍了人
才培养方向、大学生创业
就业意向等；园区优秀创
业企业代表分别从织造、
链条、电商三个维度分享
创业经历。

与会人员一致认为，
深化校企交流互动具有十
分重要的意义。随着东北

袜业园产业升级的持续推
进，智能制造、5G+互联
网、大数据、品牌建设、研
发设计等高端复合型人才
将成为企业发展的重要制
约因素，建立更加完善的
人才“招、培、用、留”机制
需各方努力，高校为企业
输送所需人才，政企营造
良好的创新创业创造发展
环境，全力打造创业创新
孵化平台，促进东北袜业
园“精英化、智能化、数据
化、年轻化”的人才结构
升级，逐步建成具有自身

特色的“人才园区”，才能
助推“中国袜业纺织名
城”在“人才园区”作用下
不断发展壮大。

市工信局、市人社局、
市就业局、开发区管委
会、市人才中心相关部门
负责人，辽源袜业优秀创
业创新企业代表，长春大
学、长春工业大学、吉林
财经大学、长春工程学
院、吉林化工大学、吉林
农业大学、辽源职教园区
等省内高校和职业院校领
导及学生代表参加活动。

“大学生创业+人才”座谈会：筑就“创业成才梦”

本报讯（记者 于淼
吴培民）为推动辽源袜业
产业转型升级、提升企业
市场竞争力，10月 25日，
吉林省“双创周”东北袜业
园区系列活动——品牌建
设座谈会在东北袜业纺织
工业园召开，就如何创建
品牌、打造辽源棉袜地理
标识进行了交流讨论。

会上，东北袜业园区

负责人介绍了园区“一厂
一品”品牌建设情况及未
来“品牌园区”战略构想，
园区企业代表向大家介绍
了自身品牌建设情况，并
提出在品牌建设中所遇到
的问题。针对这些问题，
政府相关职能部门负责人
表示，会陆续开展相关业
务交流、培训等活动，让企
业能够充分了解政策、明

白政策、运用政策，同时也
会为企业发展提供更高效
优质的服务，让更多利好
政策促进品牌建设不断发
展。

与会人员一致表示，
要想打造辽源棉袜地理标
识、做好辽源袜业品牌建
设工作，首先，企业要树立
正确品牌意识，在保证品
质的基础上完成从“商标”

到“品牌”的升级，扩大品
牌影响力，从而提升袜子
的附加值，让“小袜子”走
向“大舞台”，共同描绘中
国棉袜·辽源制造的美好
蓝图。

市工信局、市发改委、
市市场监督管理局、市经
济开发区管委会市场分局
负责人及企业代表参加了
此次座谈会。

品牌建设座谈会:推动产品向品牌转变

本报讯（记者 汪琳
吴培民）10月 25日，吉林
省“双创周”东北袜业园
系列活动 5G数字化建设
座谈会在东北袜业园区数
据中心会议室举行。该座
谈会以东北袜业 5G数字
化工厂规划为主题，邀请
政府相关职能部门与合作
单位针对 5G数字化合作
开展深入交流，共同探讨
东北袜业园数字化转型新
思路与打造 5G数字化示

范工厂的可行性举措，共
同谋划东北袜业园未来高
质量发展蓝图。

座谈会上，与会嘉宾
围绕打造数字化系统工
程、明确战略方位、加强
政企合作等多个话题展开
讨论，重点就“实现可视
化接单、智能化排产、数
字化生产、触点式服务”
话题中的难点痛点进行认
真研究、探讨，寻找解决
数字化发展的新思路。通

过深入交流、互动互鉴、
集思广益，各方不断迸发

“创新火花”，初步达成了
合作意向，暂定了实行方
案。

会后，东北袜业园参
会人员裴永植说：“我们
企业在转型发展、智能化
升级、5G数字化建设等方
面都离不开相关技术的支
持。这次活动提供了很好
的平台，让我们找到了对
接渠道和技术资源。通过

面对面的交流探讨，不仅
开拓了发展思路、增强了
创新思维，还与相关部
门、企业单位建立了友好
的合作关系，这对我们企
业长远发展将会大有裨
益。”

工信局、发改委、科技
局、政数局、开发区管委会
等相关部门工作人员，中
国电信、天翼智联科技等
公司负责人，东北袜业园
区企业代表等参加会议。

赋动能 推转型 搭平台 促创业

5G数字化建设座谈会：迸发“创新火花”

吉林省“双创周”东北袜业园系列活动
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本报讯（记者 于芯）为
加强全市工会干部队伍建
设、提升基层工会干部素质，
10月 25日，全市工会干部培
训班在格局商学辽源分院开
班。市人大常委会副主任、
市总工会主席杜立智出席开
班仪式并讲话。

杜立智强调，加强工会
干部培训，是旗帜鲜明讲政
治的具体行动、是当前工作
形势发展的必然要求、是破
解工会瓶颈问题的有力武
器。全市各级工会干部要
认清形势、统一思想，充分认

识工会干部培训的重要性
和紧迫性，把思想和行动统
一到党中央的决策部署上
来，高标准完成省总、市委
各项工作任务，担负起辽源
高质量绿色转型发展的政
治责任。要端正态度、严格
要求，切实增强学习培训实
效，把学到的新理论、新知
识、新技能转化为推进工作
的具体思路、办法和举措，
服从统一安排，做好疫情防
控，不断提高工作水平，确保
本次培训取得实效。要围绕
中心、履职尽责，通过培训增

强全局意识、提升工作水平、
填补业务短板，聚焦保持和
增强“三性”，打造市总工会

“十百千万”工程，奋力谱写
新时代工运事业和工会工作
新篇章。

据悉，为期 3 天的全市
工会干部培训班将围绕党性
教育、省总全委会精神、网
红经济、职代会制度、职工
互助保障、公文写作、职场
教育等内容，采取理论讲
授、案例剖析、互动研讨、现
场教学、交流互鉴等多种方
式进行专题培训。培训旨在

深入学习贯彻习近平总书记
关于工人阶级和工会工作重
要论述精神，进一步加强我
市工会干部的政治建设、思
想建设、队伍建设，增强各
级工会干部的理论水平和业
务能力，使工会工作更好地
适应新时代、新形势、新要
求，推动全市工会工作创新
发展。

各县（区）、开发区总工
会，市直各产业工会、市直机
关工会、市直各局工会，中、
省、市直企业工会干部100余
人参加培训。

全市工会干部培训班开班

为打造生态宜居城市，西安区
环卫管理中心采用人机联动作业
模式，进一步提高环卫作业质量。

西安区环卫管理中心负责人
刘峻涛介绍说：“我们可以根据道
路特点及人车流量，适时开展‘开
荒保洁’‘洗城’等工作，采取多种
车辆联合作业保洁，对辖区内主
次道路进行路面清洗，达到全覆
盖、无缝隙、还本色的作业要求。”

据了解，西安区环卫管理中
心人机联动作业模式在提高道路
保洁工作效率的同时，极大地改
善了环境卫生状况，实现了大、
中、小机械清扫车辆和人工快速
保洁相结合的多元化清扫模块，
使人机结合协同作业模式实现普
遍化、常态化、精细化，稳步提升
整体环卫作业质量。

西安公园门前，环卫工人在清理路面落叶，冲、扫、吸一体清扫车协同作业。

西安环卫人机联动模块化保洁作业提速增效
本报记者 刘鹰 摄影报道

本报讯 此时正值秋收关
键时期。为保障粮食颗粒归
仓，连日来，东丰县农业农村
局农技人员深入田间地头，指
导农民科学抢收，全力推进秋
收进度。

由于东丰县近期气温大
幅下降，普遍出现霜冻，给秋
收带来一定困难。对此，东丰
县农业农村局及时组织专家
深入生产一线，指导农户做好
防范大风降温霜冻措施，并因
地制宜加快秋收进度，分类施

策抢收快收。
近日，在南屯基镇北福兴

村村民肖继文的庄稼地里，农
业专家正指导农户如何科学
收割地块。经商讨确认收割
地块后，大型玉米收割机开始
作业，玉米棒落入储仓箱，秸
秆则被吸入机器，经粉碎后均
匀洒在田间，整个作业流程一
气呵成。肖大哥家共有54亩
地，其中 50亩为平地，4亩为
坡地。往年肖大哥都是人工
收割，但由于今年天气异常，

保险起见，在农业专家的建议
下，他选择了机械化收割。这
样一来，不仅效率提高了，自
己也轻松了不少。肖大哥说，
尝到了机械收割的甜头，明年
还想机械收割。

为保障秋收工作有序进
行，东丰县农业农村局先后派
出多名农业技术专家深入各
乡（镇）田间地头，结合农作物
成熟期，实施了“先水稻、大
豆，后玉米”错茬秋收，并坚持
人机结合、以机为主。同时，

加强农机调度，做到早起机、
晚收车，歇人不歇车，持续扩
大机收面积，提高收割效率，
做到应收尽收，保证粮食颗粒
归仓。

据了解，东丰县玉米种植
面积为158万亩，水稻种植面
积为23.6万亩。今年，全县玉
米收割机近 2000台，水稻收
割机近千台，全县农作物机械
收割效率近92%，预计全县农
作物秋收工作将于10月底全
面完成。 （李莹 丁思文）

东丰县农业农村局深入田间指导秋收 确保粮食颗粒归仓


